

pues estaban empeñados en votar el sacrificio de la nación en aras de la idolatría dinástica, y triunfó esta, aunque por un simple voto de mayoría.

La razón alegada por Pidal fué la de que sería lástima que por azares de la vida pudiese quedar un Infante de la familia real española sumido en situación precaria. ¡Pobre argumento! le diremos á quien esto sostenga: sería hacer poco honor á los íntimos sentimientos de familia que entre los individuos de dicha regia estirpe deben existir; nó, señor Pidal, jamás dejarían abandonado así como así á un hijo, á un hermano que padeciese necesidad aquellos personajes que por otra parte disfrutaban de holgadísima posición.

Todo empleado público, toda persona jefe de familia en cualquiera de las posiciones sociales que ocupe, atiende á las necesidades de su familia con sus bienes ó los productos de su trabajo, propios; no acude á los recursos de la nación para que le mantenga sus hijos ó parientes: hacer otra cosa sería pedir limosna.

La nación solo debe remunerar servicios personales á los que bien la sirven, y á lo sumo indemniza á los que en su servicio se imposibilitan ó se sacrifican, amparando en este último caso á sus hijos, viudas ó deudos á quienes aquel servidor de la patria sostenía. Y el Infante á quien se trata de asignarle una pensión, no se halla en ninguno de estos casos. Por tanto, así la ley como los intereses del país, hartos desangrados, se oponen á su concesión.

Publícola.

Granollers per los damnificados

El Centro de Unión Republicana ha acordado un plan para allegar recursos en favor de los damnificados de Málaga y Cataluña, que creemos será del agrado de todos los que se interesan por la suerte de aquellos desgraciados.

Consiste dicho plan en lo siguiente:

El Centro costea, por medio de suscripción abierta entre los socios del mismo, un décimo de la lotería de Navidad,

NUMERO 09668

de importe cien pesetas.

Dicho décimo se sorteará, vendiéndose dos mil números á real cada uno que, despachados todos, se recaudarán 2.000 reales ó sean CIEN Duros, cuya cantidad íntegra se entregará á la comisión encargada de los fondos generales que se han recaudado en la cuestión, funciones, suscripciones, etc., etc., en favor de los damnificados.

* * *

Para la venta de billetes se han ofreci-

do los siguientes establecimientos:

Cooperativa La Vallesana; calle de las Traveseras.

Centro Coral.

Café de Juan Coll (ca'n Manel).

Café de ca'n Sinia.

«Café Nuevo».

Café de ca'n Mariano.

Relojería de Tomás Clot.

Fábrica de anisados de Francisco Montañá. Calle Santa Elisabeth.

Zapatería de Romañó. Plaza de la Constitución.

Carnicería de Juan Homs. Calle de Corró.

Casa de comidas de Francisco Mas. Calle de la Aurora.

Tienda de loza de José Milá. Plaza de Perpinyá.

Confitería y Pastelería de Juan March. Plaza del Oí.

Y en el Centro de Unión Republicana. Plaza de la Corona.

Además de estos establecimientos que expenderán billetes desde mañana, habrá una comisión de individuos del Centro que los venderán por cafés y fábricas á fin de poderlos despachar lo más pronto posible.

* * *

El acto del sorteo, que será público, tendrá lugar el domingo, 22 del corriente por la tarde, á las tres, en la Plaza de la Corona, frente al Centro de Unión Republicana.

En caso de lluvia se celebraría dentro del local de dicho Centro.

* * *

Si diese la casualidad de que no se despacharan todos los números se venderán en pública subasta, el mismo día 22, poco antes de celebrarse el sorteo.

* * *

A quien le toque en suerte el décimo sorteado, se le entregarán VEINTIDOS Duros, si así lo prefiere.

* * *

La idea nos parece que no puede ser más buena y más si se tiene en cuenta el fin á que va destinado.

Nosotros felicitamos á la Junta del Centro Republicano por ello, á la par que le deseamos un lisonjero éxito.

Como estaba anunciado, el domingo pasado por la noche tuvo lugar la función benéfica en el Casino de Granollers; destinando el producto de la misma á los damnificados.

Tanto las zarzuelitas que se representaron por la compañía de aficionados de la sociedad, como el hermoso drama «Joventut» de Iglesias que representaron los aficionados de La Unión Liberal merecieron los aplausos de la concurrencia.

La orquesta «La Catalana», dirigida por el señor Fernandez, también fué muy aplaudida.

Lo recaudado en bandeja sube á la suma de 375 pesetas y céntimos.

Hoy debe tener lugar en la Sociedad «La Alhambra» el baile á beneficio también de los damnificados que promete ser su acontecimiento.

En nuestro número próximo daremos cuenta detallada del resultado del mismo.

Como que aún faltan muchas cantidades á recoger de varias cantidades de esta villa hasta el número próximo no podemos publicar dichas cantidades.

CARTA ABIERTA

Sr. Director del periódico LA RAZÓN.

Muy Sr. nuestro: Rogamos á V. se sirva insertar en el periódico de su dirección el siguiente escrito, anticipándole por ello, las gracias sus affmos. ss.

VARIOS GRANOLLERENSES

Enterados los remitentes, como otros de los vecinos de esta villa, de una especie de alocución dirigida á este vecindario por unos cuantos regeneradores al parecer de esta moribunda población, que lleva por título «Virtud Mérito y Trabajo» no podemos aunque sea algo trasnochado dejar pasar por alto, los firmantes, en el carácter de vecinos y sin contestar á los señores organizadores de una fiesta que tan loables fines puede reportar á la clase proletaria de esta localidad.

Estamos en un todo conformes en lo que dice la comisión organizadora de tal acto, en que es preciso salir de la atomía en que vivimos en esta villa; en que conviene despertar iniciativas poniendo en acción sentimientos que duermen saliendo de la postración moral (y nosotros añadimos y material, refiriendonos á intereses generales) en que se encuentra este desdichado Granollers, levantando su nivel intelectual y dando vida vigorosa y sana en donde predomina el decaimiento, la inercia y el indiferentismo que nos lleva á las más deplorables consecuencias.

Para curar tales males se propone por dicha Comisión organizadora, un concurso en beneficio de la clase humilde recom pensando sus actos de Virtud, Trabajo y Mérito, y acude para hacerse con recursos con que llevarse á cabo, á los sentimientos filantrópicos de particulares que patrocinan dicha idea.

Y en este punto disentimos, de lo que pretenden dichos organizadores de la fiesta, porque entendemos que el acto que intentan realizar no ha de ser otro de tantos actos que por el estilo, se han realizado en esta Villa sin ningun resultado positivo, y por que no es hacer nada en comparación de lo mucho y de provecho que puede hacerse.

Por manera que estamos en un todo y conformes en la existencia de la enfermedad, y disentimos en cuanto al remedio que se propone adoptar para curarla, por creer como creemos, nosotros tal remedio no ha de pasar de ser un paliativo un paño caliente, como vulgarmente se dice, sin que produzca ningun alivio positivo al paciente, no conduciendo á otra finalidad, á nuestro modo de ver, que añadir un número más al programa de festejos de la próxima fiesta mayor; por cuales motivos dejamos de suscribir el boletín unido á la tal alocución en hoja suelta publicada.

Permitámonos que les digamos á los tales organizadores de la fiesta que no es esta, en nuestro humilde concepto, el medio más eficaz para conseguir ver reali-